
ATA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO GUANDU -  
CBH GUANDU 

 
Data: 22/06/2011 Local: EMEIF “UNIÃO LARANJENSE – 

Laranja da Terra – ES. 

 

 
Início: 9h30min 

 
Término: 13h00min  

 

Objetivos: 
Análise de documentos e outros.  

 

 

Pauta:  

1. Abertura e verificação do quórum; 

2. Fala da Presidente; 

3. Leitura e Aprovação da Ata; 

4. Processo Eleitoral Simplificado – Posse dos membros; 

5. Apresentação das atividades realizadas na Semana do Meio Ambiente; 

6. Discussão e aprovação da Minuta do Contrato de Gestão da Agência de 

Bacia Hidrográfica do Rio Doce com a Entidade Delegatária; 

7. Encaminhamentos da 1ª Expedição Científica da Bacia do Guandu; 

8. Outros assuntos pertinentes para o momento e encerramento. 

 
PRESENTES: 
 
Poder Público 

 Sabrina Silva Zandonade – Prefeitura Municipal de Brejetuba/SEAMA – Titular 
 Paula Lauvers Coutinho – Prefeitura Municipal de Afonso Claudio/SEMMA – 

Suplente  
 Denise Lima Rabelo – IEMA – Titular 
 Max Weber D’ávila Lessa – Prefeitura Municipal de Laranja da Terra - Suplente 
 Joseane Viola Coelho – Prefeitura Municipal de Baixo Guandu – Titular   
 David Augusto Alves Neto – Prefeitura Municipal de Laranja da Terra – 

Suplente 
 

Usuário 
 João Luís Lopes – Produtor Rural – Titular 
 Alicínio Virgínio – CESAN – Suplente  

 
Sociedade Civil 

 Ana Paula Alves Bissoli – Consórcio do Rio Guandu – Titular 
 João Evangelista da Silva – COOABRE – Suplente 
 Cleres de Martins Schwambach – ONG Amigos Pedra do Souza – Suplente  
 Adair Donato Cardozo – Escola Família Agrícola de Brejetuba – Titular 
 Gelson – Sindicato dos Trabalhadores Rurais – Titular 
 Lírio Drescher – Fundação Fé e Alegria – Titular  
 Leandro Holz das Neves – UNIPAC – Suplente  

 
  JUSTIFICARAM: 
 



Poder Público 
 Anísio Luiz Sperandio – INCAPER – Suplente  

 
Usuário 

 Valdete Santos Soares – SAAE – Titular  
 
Sociedade Civil 

 Adonai José Lacruz – Instituto Terra – Suplente 
 

CONVIDADOS:  
 Jancy Rômulo Aschauer Vargas – Consórcio do Rio Guandu 
 Claudiane Littig – Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de 

Laranja da Terra 
 José Geraldo Meroto – Vice Prefeito Municipal de Brejetuba 
 Ananda B. Coutinho – DRH/IEMA 
 Gabriel Varske – Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Laranja da Terra 
 Marx Bussular Martinuzzo – Incaper – Brejetuba 
 Cloves Zaager – Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Laranja da Terra 
 Ernesto Moraes Muzzi – Incaper – Laranja da Terra 
 Pedro Júlio Wlig – Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente de Laranja da 

Terra 
 

Os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Guandu estiveram 
reunidos no dia vinte e dois de junho de 2011 às 9h30min, na EMEIF “União 
Laranjense – Laranja da Terra – ES, para participar da 21ª Reunião Ordinária 
do Comitê, para tratar de vários assuntos conforme pauta acima. Após 
verificado quorum, Joseane, Presidente do CBH Guandu, agradeceu a 
presença de todos e lembrou que estamos nos aproximando da Expedição 
Científica e que é fundamental a participação de todos. Ana Paula, Secretária 
Executiva do CBH Guandu continuou agradecendo a recepção do município de 
Laranja da Terra pela pessoa do Max Weber e sugeriu alteração na sequência  
da pauta para 4, 6, 5, 7, 3 e 8, a sugestão foi acatada pela assembléia. Ana 
Paula passou então para o ponto de pauta  Processo Eleitoral Simplificado – 
Posse dos membros e informou que os dois candidatos a membros do Comitê 
que tomariam posse na ocasião não compareceram. Após discutido pela 
assembléia ficou decidido reabrir o Processo Eleitoral Simplificado, informar 
aos candidatos que o não comparecimento no do prazo estabelecido torna 
necessário se inscrever novamente, caso haja interesse. Deu prosseguimento 
ao próximo ponto de pauta, Discussão e aprovação da Minuta do Contrato de 
Gestão da Agência de Bacia Hidrográfica do Rio Doce com a Entidade 
Delegatária, apresentado por Ananda que explicou que o assunto é apenas 
para conhecimento da plenária, corrigindo então o ponto de pauta para 
Apresentação e Discussão da Minuta do Contrato de Gestão da Agência de 
Bacia Hidrográfica do Rio Doce com a Entidade Delegatária. A plenária fez 
algumas considerações, mas Ananda explicou que essa é a minuta para a 
Entidade e o CBH Doce e que pode servir de referencia para o CBH Guandu 
com a entidade. Continuou no ponto de pauta Apresentação das atividades 
realizadas na Semana do Meio Ambiente, começou pelo município de Afonso 
Cláudio, relatado por Paula Laurves, na sequencia Sabrina apresentou as 
atividades em Brejetuba; Laranja da Terra não houve manifestação e para 
finalizar Joseane relatou o evento realizado em Baixo Guandu. O ponto de 
pauta de número 7. Encaminhamentos da 1ª Expedição Científica da Bacia do 



Guandu, Joseane sugeriu que fosse tratado apenas na reunião específica para 
o assunto que aconteceria no período da tarde. Sendo assim passou para o 
último ponto de pauta Assuntos Gerais em que Joseane informou sobre a 
participação no Evento do PSA em Afonso Cláudio e as reuniões com o 
Secretário de Estado de Meio Ambiente, a diretoria do CBH Doce e os 
presidentes dos CBH’s capixabas afluentes do Doce, dia 10/06 no IEMA; a 
reunião do Fórum Capixaba de Comitês dia 15/06. Jancy aproveitou e falou da 
participação dos produtores de Brejetuba e Afonso Cláudio no Evento da 
Semana de Meio Ambiente do Estado, no Palácio Anchieta dia 03/06. Sabrina 
falou da Reunião do CERH dia 31/05 e apresentou as linhas do Edital do 
Fundágua, colocando a intenção de apresentação do Projeto Aguar 
novamente, foi aprovado pelos membros assim como a intenção de apoio a 
outros projetos como para área de TAC em Baixo Guandu comentado por 
Cleres, caso houvesse interesse pelo Instituto Terra ser o proponente e um na 
linha de ampliação da visibilidade do comitê como proponente o Consórcio do 
Rio Guandu. Após apresentação e discussão das possibilidades o Comitê 
manifestou-se favorável ao apoio dos projetos submetidos ao Fundágua para a 
área de abrangência da Bacia Hidrográfica do Rio Guandu. Ana Paula fez a 
leitura das atas que após algumas observações da assembléia foram 
aprovadas por unanimidade e foi sugerido um novo modelo de ata de forma 
que fosse mais resumida. Não havendo mais nada a tratar, eu Ana Paula Alves 
Bissoli, lavro esta presente ata que após aprovada será assinada por mim e 
pela presidente do CBH Guandu, Joseane Viola Coelho. 
 

 
 

 
   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


